

Perros de libre deambular responsables del 29% de la depredación del ganado doméstico

En un seminario realizado recientemente por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) y el Centro de Gestión Ambiental y Biodiversidad (CGAB) de la Universidad de Chile, autoridades nacionales, expertos y representantes de diversas instituciones abordaron el negativo impacto que generan los perros en situación de libre deambular en nuestro país.

La cifra sería de aproximadamente diez mil animales afectados por perros, lo que corresponde a un 29% del ganado doméstico. En regiones con gran presencia de ruralidad, como la Región de Aysén, este tema se convierte en un problema mayor, por lo que son diversas las iniciativas que las autoridades regionales y comunales están implementando para disminuir la presencia de perros abandonados en las calles.

Estos animales no sólo son un peligro para el ganado doméstico, sino que también se convierte en riesgo para la salud pública y una amenaza a la biodiversidad y el medioambiente. El director nacional del SAG, José Guajardo, declaró que “la problemática de los perros en situación de libre deambular es compleja y requiere de una acción conjunta”.

Recientemente se inauguró en Coyhaique la primera clínica veterinaria comunal en la que se puede vacunar a los perros y obtener medicamentos para desparasitarlos. También se realiza la implantación de microchips, esterilizaciones y atención veterinaria. Ocasionalmente, en diversas comunas se han estado realizando operativos de esterilización, medida establecida en la ley 21.020 como una de las claves en el marco de tenencia responsable de animales de compañía.



El Consejo Regional Aysén del Colegio Médico Veterinario de Chile (Colmevet) participó activamente en el proyecto de la clínica veterinaria de la municipalidad. Según información publicada en la web del Colmevet, Nicolás Pérez, presidente regional, está conforme con el trabajo realizado, ya que influyeron en que esta administración avanzara en este sentido. “Lo convencimos (al alcalde Gatica) que las esterilizaciones o los operativos de esterilización, muy alejados en el tiempo, no tienen un efecto real en la disminución de la población y que, lo más importante para lograr un control poblacional, radica en poder realizar esterilizaciones de forma permanente, continuas, gratuitas y muy de la mano con la Ley de Tenencia Responsable y sobre todo con educación”.